



Ottawa, Canada K1A 0A2

Communiqué

Pour diffusion immédiate

Le premier ministre annonce le Plan canadien de mobilisation du secteur industriel pour lutter contre la COVID-19

Le 20 mars 2020

Ottawa (Ontario)

Cabinet du Premier ministre

La propagation de la COVID-19 continue d'évoluer rapidement. Le gouvernement mobilise les entreprises et les fabricants du Canada pour aider à lutter contre la progression du virus et à assurer la santé et la sécurité de tous les Canadiens.

Le premier ministre Justin Trudeau a annoncé aujourd'hui le Plan canadien de mobilisation du secteur industriel pour lutter contre la COVID-19. Ce plan va permettre de créer des opportunités pour déployer des ressources aux fabricants et aux entreprises du pays pour qu'ils puissent nous aider à traverser cette période difficile.

Le plan prévoit de nouvelles mesures pour soutenir directement ces entreprises afin d'augmenter rapidement leur capacité de production ou en leur donnant les outils nécessaires aux chaînes de production pour concevoir des produits faits au Canada qui aideront à lutter contre la COVID-19. Ces produits pourraient comprendre des fournitures et de l'équipement essentiels à la santé et à la sécurité comme de l'équipement de protection individuelle, des produits désinfectants, des produits qui permettent de poser des diagnostics et des tests ainsi que des technologies de suivi de maladies.

Ce plan s'appuie sur le Fonds de réponse à la COVID-19 de plus d'un milliard de dollars du gouvernement du Canada, ainsi que sur le soutien apporté à notre système de soins de santé depuis le début de l'écllosion. Il met l'accent sur le renforcement des capacités à l'échelle du pays, des solutions innovatrices et de l'approvisionnement en fournitures essentielles. Le plan permettra de :

- Mettre en place la capacité industrielle nécessaire à la fabrication à grande échelle de fournitures essentielles au Canada. Pour ce faire, le gouvernement donnera les outils nécessaires aux chaînes de fabrication d'entreprises

Canada

canadiennes déjà établies et augmentera rapidement la production d'autres entreprises qui fabriquent déjà ces produits.

- Recentrer les programmes industriels et d'innovation actuels du Canada en incluant dans leur mandat une obligation d'accorder la priorité à la lutte contre la COVID-19. Parmi ces programmes, notons les suivants :
 - le Fonds stratégique pour l'innovation qui soutient directement les entreprises canadiennes qui réalisent des projets à grande échelle;
 - le Conseil national de recherches du Canada qui accélère la recherche et le développement avec des petites et moyennes entreprises;
 - les supergrappes d'innovation qui mettent à contribution un réseau national de 1 800 membres, et Solutions innovatrices Canada qui aide les entreprises à commercialiser plus rapidement leurs produits.
- Apporter un soutien direct à des entreprises canadiennes de premier plan qui réalisent des projets de recherche et de développement à grande échelle et bien avancés visant, pour le moment, à élaborer des mesures pour lutter contre la COVID-19.
- Mettre des entreprises innovatrices au défi de concevoir des solutions, des technologies et des produits fondés sur la recherche qui contribueront à répondre à divers enjeux liés à la COVID-19.
- Acheter l'équipement dont le Canada a besoin pour faire face à la COVID-19 ici au Canada. Le gouvernement du Canada aura recours à des arrangements en matière d'approvisionnement déjà en vigueur et à des méthodes d'approvisionnement souples et innovatrices. De plus, le gouvernement fait appel à des fournisseurs pour l'aider à cibler et à acheter l'équipement, les fournitures et les services dont le Canada a besoin pour faire face à la COVID-19. En vue d'offrir un soutien à plus long terme, le gouvernement du Canada assouplira le processus d'approvisionnement afin de soutenir l'innovation et renforcer la capacité de fabrication nationale pour fournir aux Canadiens des fournitures médicales essentielles.

Ces mesures font partie de la stratégie globale que le gouvernement du Canada met en œuvre pour protéger les Canadiens et prévenir la progression du virus. Cette stratégie accorde la priorité à la santé et à la sécurité des Canadiens, vise à garantir la capacité d'intervention de notre système de santé et atténue les répercussions économiques sur les Canadiens et les entreprises du pays.

Citations

« Depuis le début de l'éclosion, notre priorité est d'assurer la santé et la sécurité de tous les Canadiens. Nous travaillons en partenariat avec l'industrie et les entreprises du Canada pour pouvoir agir rapidement et ainsi garantir notre accès aux produits et aux services dont nos fournisseurs de soins de santé ont besoin pour aider les Canadiens. Ensemble, nous mobilisons tout le Canada pour limiter la progression du virus. »

Canada

— Le très hon. Justin Trudeau, premier ministre du Canada

« De nombreuses entreprises m'ont dit qu'elles ressentent déjà les effets de cette pandémie. Notre gouvernement agit rapidement pour qu'on utilise tous les moyens à notre disposition pour protéger la santé et le bien-être économique des Canadiens et de leurs entreprises. Les initiatives annoncées aujourd'hui contribueront à renforcer l'intervention que mène notre pays en réponse à la COVID-19 et à préparer le terrain pour toute intervention future visant à protéger les Canadiens. »

— L'hon. Navdeep Bains, ministre de l'Innovation, des Sciences et de l'Industrie

« Nous travaillons sans relâche avec les provinces et les territoires pour répondre à la pandémie de la COVID-19. Aujourd'hui, nous franchissons une nouvelle étape pour veiller à ce que tout le monde ait le nécessaire pour détecter le virus et interrompre sa chaîne de transmission. »

— L'hon. Patty Hajdu, ministre de la Santé

« La COVID-19 est un enjeu mondial en évolution. Pour assurer la prestation continue des services essentiels, le gouvernement du Canada a lancé une approche pangouvernementale fondée sur les meilleurs conseils scientifiques et sanitaires disponibles. Grâce à la mise en œuvre de méthodes d'approvisionnement coordonnées au Canada, nous sommes prêts à prendre d'autres mesures pour soutenir les provinces et les territoires, nos travailleurs de la santé de première ligne et tous les Canadiens. »

— L'hon. Anita Anand, ministre des Services publics et de l'Approvisionnement

Faits saillants

- Le 11 mars 2020, le gouvernement du Canada a annoncé un investissement de plus d'un milliard de dollars pour aider à s'assurer que les impacts de l'éclosion de la COVID-19 sur la santé, ainsi que ses répercussions économiques et sociales sont limités. De cette somme, 50 millions de dollars aideront à assurer l'approvisionnement adéquat des provinces et des territoires en équipement de protection individuelle et à répondre aux besoins du gouvernement fédéral.
- Le Fonds stratégique pour l'innovation permet d'apporter rapidement un soutien à des entreprises canadiennes qui réalisent des projets de recherche et de développement prometteurs à grande échelle et bien avancés. Ces projets visent à concevoir des mesures pour lutter contre la COVID-19, comme des vaccins et des fournitures médicales essentielles.
- Le Conseil national de recherches du Canada (CNRC) mettra sur pied le Programme Défi « COVID-19 ». Celui-ci réunira des équipes de partenaires du gouvernement, du milieu universitaire et du secteur privé. L'objectif sera de répondre à des besoins à moyen terme de l'Agence de la santé publique du Canada et de Santé Canada, notamment en ce qui concerne le matériel de protection individuelle, les produits désinfectants, les diagnostics et les tests de dépistage, les produits thérapeutiques et les technologies de suivi de maladies.

Produit connexe

Canada

- Nouvelles mesures dans le cadre du Plan canadien de mobilisation du secteur industriel pour lutter contre la COVID-19

Liens connexes

- Le premier ministre présente la réponse du Canada à la COVID-19
- Le premier ministre annonce de nouvelles mesures dans le cadre de la réponse du Canada à la COVID-19
- Le premier ministre annonce un soutien supplémentaire aux travailleurs et aux entreprises grâce au Plan d'intervention économique du Canada pour répondre à la COVID-19
- Maladie à coronavirus (COVID-19)

- 30 -

Relations avec les médias – CPM : media@pmo-cpm.gc.ca

Ce document se trouve également à l'adresse : <http://pm.gc.ca>

Canada